



# 風の谷

天童市立荒谷小学校

天童市大字荒谷 7857番地

校長 菊地

令和6年8月29日(木)

自ら・共に・しなやかに

荒谷小学校では、全ての教育活動を「自ら・共に・しなやかに」の資質・能力育成につなげています。

## 自ら

**主体的に学ぶ力**をつける  
そのために、教科の本質を大切にした授業に心がけます。

## 共に

**仲間と共に伸びる**  
そのために、みんなで学ぶ機会や活動する機会を創っていきます。

## しなやかに

**荒谷魂を育てる**  
本物の体験を十分に味わわせていきます。

二学期が始まりました！

夏休みの学習・生活についてのご協力に感謝いたします。

学校に元気な子供達が戻ってきました。30日間の夏休みでしたが、大きな事故等の連絡が一件もなく、安全に過ごすことができました。子供達自身に安全に生活する力がついたことを喜ぶとともに、保護者・地域の皆様の多大なるご協力に心より感謝申し上げます。

また、今回の夏休みは、自分の夢を大切にして、目的をはっきりさせた「夏休み学習計画書」を作成して学習に取り組むようにしました。学校では、これから子供達の様子をみながら検証していくと思います。元来、学びとは「自分自身がやりたいと思った時にこそ身につく」ものであります。それに向けてのチャレンジでした。学校の授業もさらに前に進めていき、子供達の成長につながるように今後も努力を続けてまいります。

まだ、毎日暑い日が続きますが、熱中症対策にも気を配りながら教育活動を展開してまいりますので、今後もどうぞよろしくお願ひいたします。

## ～二学期始業式 校長の話より～

皆さん、改めまして、おはようございます。いよいよ令和6年度の二学期のスタートです。また、学校に元気な皆さんの顔が揃って、うれしい気持ちになります。いつも言っているように「毎日学校に元気に来る生活をする」ということが当たり前になってきていますね。さて、皆さんにとって、どんな夏休みになりましたか。

【子供達】楽しかった。友達とたくさん遊んだ。プールにたくさん行った。東京スカイツリーや水族館に行った。東京ディズニーランド・シーに行った。

いつもと違う経験がたくさんできるのが夏休みのいいところですね。そして、今回の夏休みは、自分で計画して学習をするということが荒谷小学校としてのチャレンジでした。どうでしたか。どのように学習できたかについては、これから学級で担任の先生としっかり話をしてください。その学習は、皆さんの夢が出発点になっています。二学期も自分の夢や目標をしっかりと持って、大切にしながら生活してほしいと思います。

二目の話です。今日の朝、正門のところで皆さんと会いましたね。あいさつがとってもよかったです。今日は、地区の方が立ってくださっていたのは分かりますね。皆さんはその方々にもあいさつができていました。それが本物の力です。校長先生が立っているから、職員室だからということだけでなく、そういう場面になったらできるという力がしっかり付いています。この夏休みは、毎日のように、事故のニュースがありました。川で命を落とした、海で命を落とした、交通事故で命を落としたなど、そのたびに悲しい気持ちになりました。でも、荒谷小学校では1件も事故の報告はありませんでした。どうして安全に生活できたと思いますか。

【子供達】危ないと分かるから。それは、～したら～になると判断できたからですね。それが本物の力です。つまり、皆さんは一学期に頑張った力を夏休みにさらに伸ばしたのです。二学期はそこからのスタートになります。令和6年度、二学期も児童の皆さんと先生方と心をひとつにして、「自ら共にしなやかに」を合い言葉に、荒谷小学校をますます素敵な学校にしていきましょう。よろしくお願いします。

## 「二学期のめあて発表」から

8月29日（水）の朝会で、児童を代表して、4年生の村形さんが「二学期がんばること」を発表しました。



## 二学期始めのあいさつ運動 更生保護女性会、保護司の皆様 ありがとうございました

8月23日(金)26日(月)27日(火)の3日間、児童の登校時間に合わせて校門前で活動してくださいました。安全の見守りだけでなく、児童一人一人とさわやかなあいさつを交わしてくださいました。暑い中、子供達が元気になる機会を与えてくださって、本当にありがとうございました。



ぼくは、二学期がんばりたいことが三つあります。

一つ目は、自ら考えを伝えることです。今年は、初めて実行委員として運動会をつくりあげます。その話し合いの中で、自分の考えを自ら伝えていきたいです。

二つ目は、友達と協力することです。二学期は、運動会や荒谷っ子発表会など、行事がたくさんあります。困っているときにたすけあったり、友達と声をかけあったりして、協力して活動したいです。

三つ目は、最後まで国語の文しょうを読むことです。ぼくは、国語の文しょう問題やテストの時に、文しょうを最後まで読まずに答えてしまうことがあります。そのため、どんな時でも最後まで文しょうを読むことを心がけたいです。

ぼくは、来年、自分で考えて行動する五年生になるために、この三つを意識して生活したいです。

## 夏休みの学習発表会、夏休みの作品展を開催しました

始業式を行った8月23日（金）には、全ての学級で夏休みの学習の発表会が行われていました。自分はどんな目標で学習に取り組んだのか、そしてどんな成果があったのか、それぞれの表現方法で伝えていました。学習計画書の作成は初めてのことでのことで、子供達も手探りで取り組んだところがあったと思いますが、まずは全員100点です。そして、友達の発表を聞いてさらに刺激を受けていたようです。この夏休みだけで終わらずに、今後、第2弾、第3弾と、「夢に向かって学ぶ」機会をつくっていきたいと思います。

また、夏休みに制作した作品等は、廊下に掲示し、学習の足跡が見えるようにしています。30日まで。



※9月の主な予定については前号でお知らせしております。9月21日（土）に運動会を予定しており、それに向けた学習活動・準備を計画しておりますが、今後、熱中症対策で予定を変更する場合がありますので、予めご了承下さい。

◇子供達や学校のことで、お気づきのことがございましたら、下記までご連絡ください。

天童市立荒谷小学校

023-654-2310 FAX: 023-654-2298

(午前7時30分～午後5時30分までの連絡にご協力下さい)

◇土曜日や日曜日、祝日等の緊急の連絡先：緊急連絡メール専用アドレス

araya-kinkyu@dewa.or.jp

(メールを送る際は、お子さんの「学年・氏名・連絡先」を入力して下さい)

◇左のQRコードから本校のホームページがご覧になれます。学校だよりもカラーでご覧いただけます。

